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山东赫达集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-001 

 

投资者关系活动类别 

 

☐特定对象调研 ☐分析师会议 

 

☐媒体采访 业绩说明会 

 

☐新闻发布会 ☐路演活动 

 

☐现场参观 

 

☐其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人员姓名 
线上参与公司2022年度业绩说明会的全体投资者 

时间 2023年05月09日 15:00-17:00 

地点 价值在线（https://www.ir-online.cn/）网络互动 

上市公司接待人员姓名 

董事长 毕于东先生 

董事会秘书 毕松羚先生 

财务总监 崔玲女士 

独立董事 张俊学先生 

 

 

 

投资者关系活动主要内容

介绍 

    1.毕总您好，贵公司2023年一季度报表显示，营业收入同比下

降4.3%，但归母净利润大幅下降27%。请问是什么原因导致的呐？

该原因会持续到全年吗？ 

    答:您好，主要是因价格降低导致毛利率下滑所致，后续产品

价格将视市场供需变化而定。谢谢 

    2.毕总您好，烦请详细讲述一下贵公司的主要产品建筑纤维素

醚，食品药品纤维素醚及胶囊在国内外市场的4月份的销售情况，

现在及将来的行业变化。特别是胶囊产品的未来行业变化。谢谢 

    答:您好，公司主要产品销售情况逐步向好。随着植物胶囊主

要消费国经济回暖、通胀下降，以及公司新产品投放市场，公司产



品销量将逐步提升，谢谢。 

    3.毕总您好，在2022年年报中，今年的营收指引是增长30%，

请问预增利润估计是多少？ 

    答:您好，公司2023年利润额敬请关注相关公告，谢谢 

    4.毕总您好，当前俄乌仍在继续，烦请讲述一下，对公司竞争

对手影响，海外销售影响。 

    答:您好，俄乌问题对公司海外主要竞争对手仍存在一定影

响，公司海外销售相对稳定，谢谢。 

    5.毕总您好，贵公司新建产能什么时候能放量，市场能否吸收 

    答:您好，公司新建产能自二季度将陆续投产，谢谢 

    6.公司近两年股价跌幅70%，公司是否有普通投资者未知的黑

天鹅事件存在，或是有相关未披露的巨大企业风险已提前。被机构

投资者获悉。 

    答:您好，目前公司不存在应披未披事项，谢谢 

    7.公司非常注重自身企业文化建设，但公司似乎不太在保护乎

投资者利益，市场不少上市公司一个跌停就会进行辟谣或者披露生

产经营情况，公司市值跌了70%，有时一个月都不回复消费者，公

司为何不做合规市值管理，您认为您公司目前价值是低估吗 

    答:您好，公司重视维护投资者权益，股价波动系市场行为，

谢谢 

    8.公司进入4月份以来，植物胶囊回到去年销售高点了吗 

    答:您好，植物胶囊市场日趋向好，但尚未恢复到去年销售高

点，谢谢 

    9.公司植物胶囊和纤维素醚今年一季度明显不急预期，公司有

无采取什么措施让其回到正常增长轨道上来。 

    答:您好，公司今年一季度纤维素醚销量同比有所增长，基本

实现公司预期目标。目前，公司采取多举措、多渠道开拓市场，力

争实现公司年度业绩目标，谢谢 

    10.医药级和食品级纤维素醚市场，公司有新突破吗 

    答:您好，公司一直致力于开拓医药级和食品级纤维素醚市

场，目前新开发的多家全球知名客户，已与公司达成合作意向，谢

谢 

    11.建筑外墙砖标准强制瓷砖胶，公司在这方面销售目前增量

如何，未来新增产能能消化吗 

    答:您好，公司2023年一季度建材级纤维素醚销量同比增长约



15%，对未来新增产能释放具有积极影响，谢谢 

    12.公司新增纤维素醚产能和植物胶囊产能目前正式投产了

吗，如投产目前纤维素醚产能利用率整体可以达到多少，植物胶囊

一季度产能利用率不到60%，新产能投产后总体利用率尤是多少。 

    答:您好，纤维索醚的新增产能已基本建成、尚未投产，植物

胶囊新增产能尚未开始建设，谢谢 

    13.年报中说经营活动现金流出增加主要系本期购买商品、接

受劳务支付的现金增加所致，我看了一下同比2021年增加了69%。

请问是什么原因造成的？ 

    答:您好，主要系公司2021年开具的承兑汇票于2022年到期后

兑付所致，谢谢 

    14.请介绍下当前拥有的产能和在建产能及计划产能 

    答:您好，截至2022年末，公司纤维素醚产能3.4万吨/年、植

物胶囊产能300亿粒/年，在建产能包括纤维素醚产能3万吨/年、植

物胶囊产能50亿粒/年，谢谢 

    15.我想问一下崔玲财务总监，年报中说经营活动现金流出增

加主要系本期购买商品、接受劳务支付的现金增加所致，我看了一

下同比2021年增加了69%。请问是什么原因造成的？ 

    答:您好，主要系公司2021年开具的承兑汇票于2022年到期后

兑付所致，谢谢 

    16.毕总，您好，我想问一下对于目前海外经济情况向下的局

面（特别是美国），公司有准备通过开拓国内市场或其他方式来增

加植物胶囊的销售吗 

    答:您好，我们一直没有放弃在国内市场拓展植物胶囊，2022

年植物胶囊国内销售量占比11.6%，同比增加3个百分点。谢谢 

    17.请问行业竞争格局如何？公司市占多少？ 

    答:您好，纤维素醚全球市占率约7-9%，植物胶囊全球市占率

约8-10%。谢谢 

    18.请问公司2022年建材用纤维素醚和医药用纤维素醚以及食

品级纤维素醚的销售额占整个纤维素醚板块的比重分别是多少 

    答:您好，公司2022年建材级纤维素醚占整个纤维素醚板块比

重约75%，医药食品级纤维素醚占整个纤维素醚板块比重约25%，谢

谢 

    19.贵公司产品海外销售是否有非洲，南美客户。是否准备加

大在这些地区的扩张？ 



    答:您好，公司一直致力于开拓海外市场，目前已成功向包括

非洲及南美在内的70多个国家及地区销售产品，谢谢 

    20.请介绍一下公司应对价格和销售下降都有哪些预判和预

案，？公司对提高产能利用率有何措施？公司对新产能建设的态度

和必要性是否有所改变？ 

    答:您好，公司产品价格视生产成本及市场变化情况调整，通

过开拓市场、增加销量而提高产能利用率，谢谢 

    21.如何解决资金紧张的问题，随着大量产能建设，及后期大

量工程应付款 

    答:您好，公司已通过自有资金及银行融资等方式支付了新建

项目应付款项，谢谢 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年05月09日 
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